



NOTICIAS

Viernes, 23 de enero de 2026

Actualidad Agrícola y Ganadera en Canarias

"Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles"

LA PROVINCIA

PORTADA

"SUBIR EL AGUA A SANTA LUCÍA IMPULSARÍA A MUCHOS PEQUEÑOS CULTIVOS DE LA ZONA"

El ingeniero agrónomo Fabio Quintero, autor del estudio de los recursos hídricos en Santa Lucía de Tirajana, señala que la solución podría estar en la instalación de un ramal que conecta Chira-Soria

¿Cuál es el objetivo de este estudio que presentó recientemente?



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

El objetivo fundamental es hacer un diagnóstico, tener una radiografía de cómo está el sector agrícola en Santa Lucía, donde vemos primero análisis de la superficie agrícola, cuáles son los principales cultivos, tanto en la zona alta como en la zona baja, ya que hay una diferencia muy importante. En la zona de costa son cultivos muy intensivos, donde hay empresas más grandes y donde las parcelas son también de tamaño medio mucho mayores, que rondan la hectárea y media. Mientras, en la zona alta, lo que nos encontramos son cultivos más pequeños, donde la superficie media de las parcelas rondan los 1.000 metros cuadrados y la mayoría se usa para consumo propio. Aparte de eso, están muy fragmentadas en el territorio.

¿Qué es lo que más le llamó la atención en ese trabajo de campo?

Principalmente, la diferencia entre ambas zonas, la de costa y la alta, y sobre todo, la cantidad de agua que necesita la zona alta del municipio. Sí es cierto que hay cultivos en la zona alta que no son tan exigentes en cuanto al consumo hídrico, porque hablamos que cultivo principal es el olivo. Se sabe que es mayoritariamente de secano, pero claro, al tener unas condiciones climatológicas tan extremas en esas zonas en verano, que es cuando más agua necesitan los cultivos, hace que el consumo hídrico sea muy alto también.

¿Y cuál sería la solución?

La solución que están intentando conseguir es con la impulsión de la red de Chira-Soria que parte desde una desaladora en Arguineguín, que el agua salta a Chira y creo que van a conseguir que un ramal conecte con la zona alta de Santa Lucía de Tirajana. El trabajo que estamos intentando nosotros también es diseñar una tubería para suministrar con

ese excedente de agua que viene desde el Salto Chira-Soria para que se riegue por gravedad toda esa zona del municipio.

"El 66% del cultivo en la zona alta es olivo, mientras que en la costa el plátano es el mayoritario"

¿Cree que con el acceso al agua la gente volvería a activar esas tierras de cultivo?

Sí, sin duda. Subir el agua a Santa Lucía impulsaría a muchos pequeños cultivos de la zona. La solución parte de dos ramas. La principal es aportar más agua a esos agricultores que lo necesitan, y la segunda sería enseñar a los agricultores a manejar un poquito mejor el recurso, de tal manera que no se desperdicie. Muchas veces una persona en las épocas de invierno, cuando el cultivo necesita menos agua, lo que hace es riega quizás un poquito de más y luego, cuando viene el verano, lo que hace es riega una vez más, y en vez de estar regando dos veces por semana, coge y riega tres veces. En invierno estamos en exceso de agua y en verano estaríamos en defecso. Entonces, ayudar al agricultor un poco a entender cómo es el consumo de agua de un cultivo, aunque ellos ya saben mucho, pero quizás a darles una herramienta un poco más técnica y así que ellos optimicen mucho mejor el consumo.

La zona de costa ha tenido un importante cambio de cultivo. Ha pasado del tomate a otras frutas más tropicales.

Sí. Esencialmente, ahora lo que más se cultiva en la zona baja es plátano, que es el que más la superficie ocupa. Luego seguimos con el tomate, que sigue siendo también muy importante, y ya vendríamos con papaya, sandía, melón y pepinos, que también hay bastante. Esos son los cultivos más importantes ahora. Sin embargo, en la zona alta, el 66% de la

superficie activa es olivo, y ya luego vendríamos a frutales templados - manzanos, perales o albaricoques- y luego a cítricos. Son los tres cultivos fundamentales en la zona alta.

canariasahora

EL PRIMER PERIODICO DIGITAL DE CANARIAS

EL DÍA VELOZ DEL AGRICULTOR Y DEL GANADERO

PORTADA

EL CAMPO CANARIO SALE A LA CALLE PARA DEFENDER SU ACTUAL RÉGIMEN DE AYUDAS DENTRO DE LA UE

Palca-Unión de Uniones y el resto de organizaciones profesionales agrarias representativas en Canarias, Asaga-Asaja, COAG y UPA, se han puesto de acuerdo para la convocatoria de dos concentraciones en Canarias: los próximos 29 de enero, jueves, en la isla de Gran Canaria, y el 31 de enero del mismo mes, sábado, en Tenerife. Con estas manifestaciones se busca defender el futuro del sector agrícola y ganadero del archipiélago ante la propuesta de modificación del Marco Financiero Plurianual (MFP) de la Unión Europea (UE) para el septenio 2028-34, un documento ya aprobado por la Comisión Europea que pone en riesgo el actual programa Posei. También se criticará la falta de reciprocidad en los acuerdos comerciales entre la UE y terceros países, en clara alusión al recién firmado con Mercosur.

El Gobierno canario arremete contra el pacto Mercosur por el daño a la ganadería pero esas medidas se aplican desde 1992 en el Archipiélago



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

El Gobierno canario arremete contra el pacto Mercosur por el daño a la ganadería pero esas medidas se aplican desde 1992 en el Archipiélago. Con esas movilizaciones, indica Palca en una nota, se pretende visibilizar la situación límite que atraviesan los agricultores y ganaderos, a la vez que exigir a las administraciones públicas la adopción de medidas urgentes que garanticen la viabilidad del sector agrario.

Las concentraciones se desarrollarán bajo el lema Salvemos el campo canario junto a las sedes de la Delegación y Subdelegación del Gobierno en Canarias, a partir de las 11.00 horas: en Las Palmas de Gran Canaria, en la plaza de la Feria, y en Santa Cruz de Tenerife, en la calle Méndez Núñez.

Entre las principales reivindicaciones se encuentra el mantenimiento y la actualización del Posei europeo como programa específico para las regiones ultraperiféricas, así como que esos fondos comunitarios continúen aplicándose de forma independiente a los planes nacionales y se adapten a los actuales costes de producción; esto es, que se proceda a un incremento de su ficha financiera, que hoy es para Canarias de 268 millones de euros al año.

Asimismo, se exige la aplicación efectiva de las denominadas cláusulas espejo en los acuerdos comerciales con Mercosur, de manera que las producciones importadas desde terceros países cumplan los mismos estándares sanitarios, medioambientales y de bienestar animal que se exigen en la UE, evitando de esta manera situaciones de competencia desleal que afectan gravemente al mercado interior.

No queremos depender de la publicidad de las instituciones ni de las grandes empresas. Queremos que Canarias Ahora siga siendo de su comunidad lectora, de personas como tú que cada día valoran el periodismo libre que hacemos.

Las organizaciones profesionales agrarias también reclaman el refuerzo de los controles en los Puntos de Inspección Fronteriza (PIF) de puertos y aeropuertos canarios, junto con la eliminación de las trabas burocráticas y de la inseguridad jurídica, aspectos que provocan una situación asfixiante para los productores agrarios. Además se piden medidas efectivas que impulsen el relevo generacional y garanticen precios dignos, remunerativos, a los productos locales.

La Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias pide respetar la voluntad del Parlamento Europeo y no aplicar el acuerdo con Mercosur

La Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias pide respetar la voluntad del Parlamento Europeo y no aplicar el acuerdo con Mercosur

La organización Palca indica que esas concentraciones en Canarias forman parte de un calendario de movilizaciones del sector agrario nacional que tendrá su gran hito en la tractorada del 11 de febrero prevista en Madrid.

LA ASOCIACIÓN DE AGRICULTORES Y GANADEROS DE CANARIAS PIDE RESPETAR LA VOLUNTAD DEL PARLAMENTO EUROPEO Y NO APLICAR EL ACUERDO CON MERCOSUR

La organización considera que activar provisionalmente el pacto pese a la decisión de la Eurocámara, a su juicio, "claramente dividida", supondría "desvirtuar una resolución democrática"

La Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias (Asaga Canarias) ha reclamado este jueves a la Comisión Europea y al Consejo que respeten la voluntad expresada por el Parlamento Europeo, que ha solicitado un dictamen al Tribunal de Justicia de la Unión Europea (TJUE) sobre la legalidad del acuerdo entre la Unión Europea y Mercosur, y que no se active de forma provisional la parte comercial del tratado mientras dure el proceso judicial.

El Gobierno canario arremete contra el pacto Mercosur por el daño a la ganadería pero esas medidas se aplican desde 1992 en el Archipiélago

El Gobierno canario arremete contra el pacto Mercosur por el daño a la ganadería pero esas medidas se aplican desde 1992 en el Archipiélago
En un comunicado, Asaga Canarias explica que aplicar provisionalmente el acuerdo pese a la decisión del Parlamento supondría "desvirtuar una resolución democrática" adoptada por una Cámara claramente dividida, lo que, a su juicio, evidencia la existencia de dudas jurídicas y políticas de fondo sobre el acuerdo.

La organización agraria subraya que el pronunciamiento del Parlamento Europeo "no es simbólico" y debe ser respetado por el resto de instituciones comunitarias. "Forzar la aplicación provisional del acuerdo mientras el TJUE analiza su legalidad solo contribuiría a aumentar la desconfianza del sector agrario y de los ciudadanos hacia la Unión Europea".

Asimismo, Asaga Canarias valora la movilización unitaria del campo europeo en las últimas semanas, con concentraciones en Bruselas y Estrasburgo, que han logrado situar el debate sobre Mercosur en el centro de la agenda política comunitaria. Confía además que el calendario de manifestaciones previstas para este año refuerce el mensaje de rechazo del sector agrario de las islas a este acuerdo en las condiciones actuales.

Además, la organización ha mostrado su preocupación por las declaraciones de la vicepresidenta ejecutiva de la Comisión Europea, Teresa Ribera, que según Asaga, son "favorables a una posible aplicación provisional del acuerdo, al considerar que no atiende a las dudas jurídicas planteadas ni a las preocupaciones del sector agrario", recalca el comunicado.

Por todo ello, la organización agraria insiste en que no se trata de bloquear el comercio, sino de garantizar seguridad jurídica y respeto institucional, y reclama que sea el Tribunal de Justicia de la UE quien determine el futuro del acuerdo UE-Mercosur.

PORTADA

EL MERCADILLO DE LA VILLA DE GARAFÍA COMBINARÁ CARNAVAL, MOTOR Y PRODUCTO LOCAL EN SU EDICIÓN DE FEBRERO

El Mercadillo de la Villa de Garafía celebrará el próximo sábado 7 de febrero, en el Centro de Promoción Agraria de San Antonio del Monte, como cada primer sábado de mes, una nueva edición que, además de su habitual oferta de producto local y artesanal, incorpora actividades especiales con el objetivo de reforzar la participación y la dinamización social del municipio.

Este espacio, consolidado como un punto de encuentro entre productores, artesanos y vecinos, vuelve a convertirse en un escaparate del producto local, fomentando el consumo de cercanía y ofreciendo a los pequeños productores un lugar estable para la venta directa, la visibilización de su trabajo y el contacto con el público. A ello se suma el sorteo de cestas con productos del propio mercadillo, una iniciativa que contribuye a dar a conocer la calidad y variedad de los artículos que se elaboran en el municipio.

En esta ocasión, la jornada contará con la celebración del I Encuentro Motero por Carnaval, una propuesta que busca atraer a aficionados de distintos puntos de la isla. A pesar del frío propio de estas fechas, la

afición motera quiere demostrar que las ganas de rodar pueden más que el termómetro, en un espíritu que conecta con la esencia de concentraciones invernales tan reconocidas como Pingüinos, donde lo verdaderamente importante no es la temperatura, sino el compañerismo y las ganas de compartir.

En el marco de esta jornada, el Mercadillo de Garafía lanza además el concurso "El Buzón del Despecho", una iniciativa que invita a participar con frases bien dichas para amores mal resueltos. Un espacio para la ironía, el sarcasmo elegante y las verdades que no siempre encuentran sitio, bajo una premisa clara: leemos, pero no juzgamos. Las frases se depositarán de forma confidencial durante el evento y la ganadora será leída en voz alta, con premio incluido: un vale de 50 euros para consumir en el Restaurante San Antonio del Monte.

La programación se completa con un taller infantil de mascaritas tradicionales, pensado para fomentar la creatividad de los más pequeños y acercar el carnaval a la infancia desde el juego y la tradición, configurando así una propuesta pensada para todas las edades.

En este sentido, el alcalde de la Villa de Garafía, José Ángel Sánchez, anima tanto a vecinos como a visitantes a participar en el mercadillo en una jornada "que invita a vivir el espacio público desde el humor, la cultura y la convivencia, demostrando que incluso en invierno Garafía sigue ofreciendo actividades con personalidad propia, capaces de dinamizar la economía local y fortalecer los lazos sociales en torno a un mercadillo que va mucho más allá de la venta".

EL MERCADO DE GUÍA ACOGE EL ENCUENTRO DE COAG CANARIAS CON AGRICULTORES Y GANADEROS ANTE LAS PRÓXIMAS MANIFESTACIONES EN DEFENSA DEL CAMPO CANARIO

Se celebrará el próximo martes 27 de enero, a las 19:00 horas, para explicar la importancia de las concentraciones convocadas por las principales organizaciones profesionales agrarias para la próxima semana

La Concejalía de Sector Primario, que dirige Alejandra García Díaz, informa que el Mercado de Guía acogerá el próximo martes 27 de enero, a las 19:00 horas, el encuentro que COAG Canarias celebrará con agricultores, ganaderos, y abierto a todas las personas que deseen asistir, para explicar la importancia de las manifestaciones que se celebrarán la próxima semana para defender el actual régimen de ayudas al campo canario dentro de la Unión Europea.

Las organizaciones profesionales agrarias de Canarias se han puesto de acuerdo para la convocatoria de dos concentraciones: el próximo jueves 29 de enero, en la isla de Gran Canaria, y el sábado 31 en Tenerife.

Con estas manifestaciones se busca defender el futuro del sector agrícola y ganadero del archipiélago ante la propuesta de modificación del Marco Financiero Plurianual (MFP) de la Unión Europea (UE) para el septenio 2028-34, un documento ya aprobado por la Comisión Europea

que pone en riesgo el actual programa Posei. También se criticará la falta de reciprocidad en los acuerdos comerciales entre la UE y terceros países, en clara alusión al recién firmado con Mercosur.

Estas movilizaciones, que se celebrarán bajo el lema Salvemos el campo canario, pretenden visibilizar la situación límite que atraviesan los agricultores y ganaderos, a la vez que exigir a las administraciones públicas la adopción de medidas urgentes que garanticen la viabilidad del sector agrario.

